



Titel News	Umsetzungsphase in der NÖ Gemeinde21 Wolfsgraben hat begonnen.
Einleitungstext	Im Oktober fanden vier weitere Arbeitskreissitzung zur NÖ Gemeinde21 statt. Engagierte BürgerInnen aus Wolfsgraben setzten erste Umsetzungsschritte in diesem BürgerInnenbeteiligungsprozess zur nachhaltigen Gemeindeentwicklung.
Text	<p>Im Frühling diesen Jahres wurde bereits das Leitbild zum Gemeinde21 Prozess mit Handlungszielen und einem Maßnahmenplan mit Projektideen erstellt. In vier Themengruppen wurden nun die Projekte für die nächsten Jahre weiter geplant. Eines der ersten Projekte, welches nun mit Unterstützung der Bevölkerung umgesetzt werden sollen, ist ein kultureller Veranstaltungszyklus. Dabei werden die verschiedenen Bildungs- Kunst- und Kulturinitiativen in Wolfsgraben eingebunden und es soll ein interessanter und abwechslungsreicher künstlerischer Veranstaltungsreigen entstehen. Neben neuen kulturellen Initiativen ist die Stärkung des Ortskerns ein weiterer Schwerpunkt in der nachhaltigen Gemeindeentwicklung. Wichtige Erkenntnisse für einen möglichen Bio-Hofladen brachte einer Exkursion zu ähnlichen Projekten in der Region St. Pölten. In einem weiteren Schritt wird nun geprüft, ob und wie ein Dorfladen auch in Wolfsgraben umgesetzt werden kann. Im Arbeitskreis „Ortskern und Wirtschaft“ wurde auch über die Neugestaltung des Ortszentrums nachgedacht. Das neue Gemeindezentrum mit multifunktionalen Gemeindsaal soll in die Neugestaltung eingebunden werden. Hier zeichnen sich bereits konkrete Projekte aus dem NÖ Gemeinde21 Prozess ab, die über das Land NÖ gefördert werden könnten. Ein weiteres wichtiges Thema in der ersten Workshoprunde war die Mobilität. Hier steht der Wunsch nach sicheren und direkten Rad- und Fußwegeverbindungen ganz oben auf der Liste der Handlungsziel. In einem ersten Schritt soll von einem Planer ein über das gesamte Gemeindegebiet gelegte Rad- und Fußwegekonzept erstellt werden. Dabei werden bereits bestehende Überlegungen und Planungen eingearbeitet. Außerdem sollen die Arbeitskreismitglieder als „Experten vor Ort“ ihre Vorschläge in die Planung einbringen können. Beginnen wird dieses Projekt mit einer kostenlosen Verkehrsberatung durch das NÖ.Mobilitätsmanagement. Ein sehr wichtiger Themenbereich für hohe Lebensqualität ist der Bereich „Soziales und Generationen“. Hier werden die Arbeitskreismitglieder vermehrt den Kontakt zur Gemeindejugend suchen um gemeinsame Projekte zu initiieren. Bei Interesse an einer Mitarbeit in diesem lokalen Agenda21 Prozess in Wolfgraben sind die nächsten Arbeitskreistermine auf der Gemeindehomepage zu finden.</p>

	<p><b>Gemeinsam sind wir stärker! – Dieses Motto aus der Kleinregion gilt auch für die lokale Ebene. Begleitet wird Wolfsgraben bei dem Bürgerbeteiligungsprozess NÖ Gemeinde21 von der NÖ.Regional.GmbH.</b></p> <p><b>"NÖ Gemeinde21" ist eine Aktion des Landes NÖ, die auf dem UNO-Programm der „Lokalen Agenda 21“ beruht. Wesentliches Ziel ist es, eine partnerschaftliche und nachhaltige Zusammenarbeit zwischen Politik, Verwaltung und BürgerInnen zu etablieren. Auch hier mit dem Ziel, eine durch Mitbestimmung getragene nachhaltige Gemeindeentwicklung zu erreichen.</b></p>
Bild + Bildtext	<b>Arbeitskreis Mobilität und Umwelt</b>
Fotocredit	NÖ.Regional.GmbH, Daniel Brüll
<b>Regionale Zuordnung</b>	
<b>Hauptregion</b> (Kästchen sind anklickbar!)	<input type="checkbox"/> Industrieviertel <input type="checkbox"/> Mostviertel <input checked="" type="checkbox"/> NÖ Mitte <input type="checkbox"/> Waldviertel <input type="checkbox"/> Weinviertel
Kleinregion	Wir fünf im Wienerwald

